

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes... 1 Péseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 7 de Noviembre de 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 252

## Entre dos extremos

No bien la algarada carlista ha cesado de significar una amenaza á la paz pública, revistiendo las proporciones de un nuevo fracaso, cuando apunta en la prensa periódica otra amenaza que suele coincidir con sucesos de aquella índole:

Blancos y rojos se muestran partidarios de la agresión mútua y de la intolerancia.

Los últimos hacen cargos á la situación, afirmando que, sin su política de atracción por la derecha, sin las concesiones que hace al espíritu clerical, ó no habria carlismo, ó se mostraria menos emprendedor y arrogante.

Olvidan los ojos, en su argumento contra el Gobierno, dos cosas: que sin la legislación democrática vigente en España, y que ellos contribuyeron á establecer, no habria tanta necesidad de apelar á la suspensión de las garantías constitucionales, pues estarian limitados los derechos de reunión, asociación y prensa; y que el método que preconizan para suprimir el carlismo, y que consiste en la agresión y la hostilidad contra el sentimiento religioso del país, fué experimentado en 1836 y en 1872, en cada una de las guerras civiles que en esas épocas afligieron á España, dando ese sistema los mas deplorables resultados.

Nuestros radicales debieran decir de una vez si opinan que para pacificar al carlismo, ó para suprimirlo, estamos en el caso de volver á la doctrina de los partidos políticos ilegales. En tal caso, las leyes de excepción tendrian muy corta razón de ser, y podria prescindirse de ellas aun en situaciones críticas, porque la excepción, no la igualdad, vendria á ser la regla.

Confunden asimismo nuestros radicales el catolicismo con el carlismo, siendo cosas muy diversas. No parece sino que por tener el último un matiz religioso, á pesar de que se encuentra en rebeldía con los preceptos y con el santo ejemplo del Papa y de los obispos, la gran mayoría del pueblo español ha abandonado la religión de sus padres. Los conservadores no admitimos esto; no confundimos al carlismo con el catolicismo; sabemos muy bien distinguir entre ambas cosas, y de ahí que un Gobierno, conservador se encuentre en perfecta aptitud para aplicar con rigor la ley en defensa de la paz pública amena-

zada, sin dejar de asistir los ministros á los círculos de obreros y á los congresos católicos.

Todo ha sido ensayado en nuestro país; sabemos á que atenernos en materia de relaciones con el carlismo y del modo de combatirlo ó de fomentarlo. En 1873 la gran fábrica del carlismo estuvo en Madrid, representada por la inestabilidad y el desprestigio de los Gobiernos, por el proselitismo de la incredulidad, por la hostilidad hacia cuando tenia carácter religioso. Torpeza grande hubiese sido en los conservadores, que aprecian la paz pública como el mayor de los bienes, imitar aquella conducta.

Podian, en cambio, atraer á la legalidad común elementos de la derecha, como el partido liberal lo verificaba con los de la izquierda, pero sin abdicaciones, sin concesiones peligrosas. El sabio Pontífice León XIII y los obispos y prelados de España facilitaban aquella misión excitando al clero á respetar la ley y á vivir apartado de la política.

Tal ha sido, entre otras varias, como el aumento de la riqueza y el transcurso del tiempo, la causa de que lo que fué rebelión y guerra civil en 1836 y en 1873, al presente no haya pasado de intentona y de fracaso. El sentimiento religioso, inseparable de nuestro pueblo, no habia sido ofendido ni se mostraba alarmado en ninguna provincia ó comarca. Quedará, á no dudarlo, algo que hacer en ese sentido; todavia entre el clero rural de Navarra ó Cataluña, en algunos seminarios, la tradición carlista de que hablábamos ayer, de violencia y aventuras, no estará por completo desarraigada; más no cabe duda en que hemos adelantado mucho en el buen camino.

A las declamaciones de los radicales contra la política de atracción legal de elementos tradicionalistas, la situación conservadora puede responder con hechos; tales como el reciente decreto de la Sagrada Congregación del Concilio prohibiendo á los eclesiásticos mezclarse en las guerras intestinas y en las discordias políticas, decreto que no es sino confirmación y renovación de cuanto el Santo Papa León XIII tenia ordenado.

La organización civil y militar del carlismo, que el Gobierno se ocupa en destruir, lo que probablemente habrá de ser el único resultado de la algarada y fracaso de Noviembre, muy poco tiene que ver con la cuestión religiosa: es hoy exclusivamente política; pero, de todos modos, el Gobierno conservador procede de acuer-

do con el Papa y con los obispos, en defensa de una legalidad y de un orden de cosas opuestos á la intolerancia y al régimen antiguo. Tales son los hechos, contra los que poco valen argucias ni declamaciones.

## El orden público

Madrid, 6.

### D. Carlos

De Venecia dicen que D. Carlos está disgustadísimo por el fracaso del último alzamiento de sus secuaces.

Considera al Papa el principal causante de que á estas horas no ocupe ya el trono de España.

Peregrinos españoles que acaban de regresar de Roma así se lo han oído decir á don Carlos.

### Desaliento

Los carlistas están desalentados por éstas y otras manifestaciones del Pretendiente.

En los centros oficiales se ha dicho que el resto de la partida de Igualada ha pasado la frontera.

### De Alicante

#### Parte oficial

De Alicante comunican que el alcaide de Cuella ha sabido haberse visto por allí individuos armados.

Recorrido el término por la guardia civil—añade—nada se ha visto.

### Precauciones

De Navarra telegrafian que no hay novedad pero que continúan las precauciones.

### Sin interés

La prensa del día continúa dedicada á lo mismo pero no dice nada nuevo.

La ministerial aplaude al gobierno porque atribuye á sus enérgicas medidas la inmediata desaparición del peligro que nos amenazaba.

### Comentarios

Los círculos políticos están animadísimo, comentándose la cuestión carlista.

Los ministeriales están satisfechísimos y dicen que el gobierno se ha afianzado en el poder despues del fracaso de los carlistas que se han jugado ahora la última carta.

Barcelona 6.

### Sin noticias oficiales

Esta mañana, en la Capitanía general, se nos manifestó que no habia

ninguna noticia que comunicar á la prensa.

### Detenciones

El primer teniente de la benemérita don Vicente Tudela, acompañado de dos guardias, efectuó durante la última madrugada un reconocimiento en la casa número 36 de la calle de San Rafael, de la barriada de Gracia, procediendo á la detención de los inquilinos de la misma, Joaquín Salas y Anita Urrecha, á quienes al parecer, se ocuparon documentos que se cree son de mucha importancia, los cuales, en dos maletas de mano, junto con los detenidos, fueron trasladados esta mañana á la Capitanía general.

Los presos ingresaron en la cárcel, á disposición de la autoridad militar.

### Más armas

En un reconocimiento efectuado ayer tarde por el primer teniente de la Guardia civil don Vicente Tudela en el sitio denominado *Cañet*, cerca de Badalona encontró varias armas de fuego y blancas, abandonadas en el monte.

## El amanecer

Blanco céfiro mueve sus alas  
Empapadas de fresco rocío...  
De la noche el alcázar sombrío  
Dulce alondra se atreve á turbar...  
Las estrellas, cual sueños, se borran...  
Sólo brilla magnífica una...

¡Es el astro del alba! La luna  
Ya descende, durmiéndose, al mar.

Amanece: en la raya del cielo  
Luce trémula cinta de plata,

Que, trocada en fulgente escarlata,  
Esclarece la bóveda azul;

Y montañas y selvas, y ríos,  
Y del campo la mágica alfombra,  
Roto el negro capuz de la sombra,  
Muestran nieblas de cándido azul.

¡Es de día! Los pájaros todos  
Lo saludan con arpa sonora,  
Y arboledas y cúspides dora  
El intenso, lejano arrebol.

El Oriente se incendia en colores...  
Los colores en vívida lumbre...  
¡Y por cima del áspera cumbre  
Sale el disco inflamado del sol!

PEDRO ANTONIO DE ALARCÓN.

## CRONICA

### Carretera de Amposta

La brigada municipal se ocupa en recomponer la parte que corresponde al Municipio de esta ciudad de tan importante vía de comunicación con la villa de Amposta.

### El tiempo

Después de un día primaveral, ayer tarde se encapotó el firmamento, soplando viento bastante fresco que levantaba espesas nubes de polvo.

Hoy vuelve a lucir un día espléndido marcando el termómetro 20°.

### Fiestas en Regués

Ayer terminaron en el poblado de Regués las fiestas con que aquel vecindario obsequia todos los años á sus titulares la Virgen del Rasario y San Roque, consistiendo en solemnes cultos religiosos, en los que ha predicado un elocuente P. Jesuita, corridas de hombres entre las que figuraron dos ancianos de 95 y 88 años y mulos. Hubo bailes al son de la dulzaina y reparto del tradicional panoli. El orden más completo ha reinado en estas expansiones populares, evidenciando las ejemplares costumbres de aquellos pacíficos moradores.

### Los autores de un crimen

El día 21 de Mayo último, en una finca del término de Roquetas, hallóse el cadáver de su propietario, José Rupérez Chavarria (a) Manchego, con dos heridas de arma blanca, una en el pecho y otra en el brazo. Instruido el oportuno sumario, dióse éste por concluido, sobreseyéndose provisionalmente por no aparecer del mismo indicio alguno contra persona determinada.

Anteayer la guardia civil del puesto de Más de Barberans puso á disposición del Juzgado á Mariano Forné Turon y á un hermano suyo, de pocos años de edad, convicto y confeso el primero de ser autor de la muerte de Jose Ruperez, los que ingresaron en la cárcel.

### Aviso

Se interesa la presentación en esta Alcaldía de los padres del soldado fallecido Carlos Alberich Roca, que fué del 1. Batallón del Regimiento de Infantería de Navarra núm. á fin de que firmen un recibo de los alcances correspondientes á dicho soldado.

### Fiestas en Cherta

Con motivo de la festividad de su Patrono San Martín, tendrán lugar en la vecina villa de Cherta grandes festejos y corridas de toros.

### El Papa

El Papa ha significado deseos de que el nuevo siglo sea de paz y de equidad y que se aproveche toda ocasión para predicar la doctrina de Je-

sucristo en los talleres y en las escuelas.

### Lo celebramos

Nuestro querido amigo el propietario D. Pedro Pallarés Perello que ha estado enfermo de algún cuidado se encuentra ya completamente restablecido.

### «Diario del Comercio»

Hoy no hemos recibido este apreciable colega de Tarragona.

### Biel en Roma

En la representación de *Ernani*, nuestro compatriota Julián Biel obtuvo en Roma, en la noche del domingo último, un éxito inmenso, repitiendo entre aclamaciones el terceto y *spartito*.

La Prensa de la mañana hace grandes elogios de los progresos que ha realizado el ya famoso tenor español, en el dominio de escena y esplendidez de facultades vocales.

### «Pluma y Lápiz»

Hemos recibido el primer número de la nueva revista ilustrada, titulada *Pluma y Lápiz* que hace su debut en el estadio de la prensa ostentando todas las galas que ofrecen las bellas letras y el grabado, pudiendo asegurarse que competirá con las mejores publicaciones de su género que ven á luz en España y en el extranjero.

Le agradecemos el saludo, deseándole muchas prosperidades para que pueda ser útil á la ilustración de la sociedad.

### A los repatriados

Se ha dispuesto que á los individuos que regresaron á la Península antes de cumplir cuatro años, se les cuenten los seis de activo á partir del embarque haciéndoles los abonos que por instrucción y residencia en Ultramar señalan las disposiciones vigentes.

### Colegiación médica

«La Gaceta de hoy publica un decreto haciendo la colegiación obligatoria. El ministro y el director general de Sanidad merecen nuestra gratitud.

### «Miscelánea»

Literatura y arte: en esto puede resumirse el sumario del número 51 de la elegante revista «Miscelánea».

Colaboran en él Pérez Zúñiga, Taboada, Tolosa Hernández, Soriano, Pérez Guerrero, José Pueyo, Fernández y Gutiérrez, etc. y lo ilustran Rojas, Pueyo, Cayuela y otros. La «Historia Cómica» se halla á cargo del popular escritor santanderino Pepe Estraña, cuyo nombre á colocado á tan gran altura sus célebres «Pacotillas».

En la sección que con el título «Arte Moderno», dedica á nuestros más ilustres artistas, publica un boceto y el retrato del eminente Aniceto Marinás.

En el próximo número insertará una crónica de «Clarín», delicada á la literatura extranjera, sección de la que está encargado tan distinguido y notable crítico.

Recomendamos á nuestros lectores tan lindo semanario, seguros de que por ello han de quedarnos agradecidos.

Representante en Tortosa D. Obdulio Rodríguez y numeros de muestra en «La Literaria» Moncada 1.

### Corsetería

La acreditada corsetería de doña María Chalé de Moset, antes situada en la Plaza de la Constitución, 11, se ha trasladado á la calle de la Rosa, n.º 13, bajos.

**MIL PESETAS** al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona,

## Guriosidades

### La vida social en China

La sociedad china posee una urbanidad y finura más esmeradas que cualquiera de los pueblos más civilizados de Europa, y lo más digno de observarse es que esta diferencia es más visible en las clases inferiores que en las superiores.



General chino

Por bien educado que sea un europeo, no pedrá menos de ser considerado en China como un hombre muy soez y ordinario.

Nosotros, por lo general, ponderamos todo lo nuestro, despreciando lo de los demás. Ellos, al contrario. Véase, pues, como se expresan dos chinos al encontrarse:

—¿Cuál es vuestro ilustre país?

—Soy de la miserable provincia de Chi-li. Allí poseo mi hedionda choza y tengo la esperanza de que si alguna vez os encontráis en aquél lugar, os dignareis honrarlo con vuestra noble presentación.

—Sería para mí un gran honor el ser admitido en vuestro suntuoso palacio. ¿Cuántos miles de monedas de oro tenéis (quiere decir cuántas hijas, pues cada hija está evaluada en mil monedas de oro).

—Tengo tres que, aunque horribles, son vuestras humildes siervas.

Y continúan de este modo prodigándose mutuamente cumplimientos que á nosotros nos parecerían altamente ridículos.



Tipos chinos

1 Boxer.—2 Vendedor callejero.—3 Músico ambulante.—4 Mujer de Sangaí.

Los libros de que se sirven para aprender á leer en extractos del cuarto y quinto clásicos ó sagrados de Confucio, donde se dan minuciosas reglas de urbanidad.

Los chinos no tienen la menor idea del desafío, ó duelo, y sin embargo nada puede igualar á las consideraciones que se tienen unos á otros, sólo por el temor que domina á cada cual de pasar por grosero y ser castigado con el desprecio general.

Cuando se quiere hacer una visita, se manda con algunas horas de anticipación una tarjeta á la persona que se desea ver. Entre personas de mucha etiqueta se manda la vispera.

Si un superior visita á un inferior se hace pasar la tarjeta antes de entrar en la casa. Esta tarjeta consiste en un pliego de papel rojo, más ó menos grande, según el respeto que se quiere demostrar. Los nombres y títulos del portador están escritos más arriba ó más abajo y con caracteres más ó menos grandes, según los deseos que se tengan de parecer humilde ó altivo. La persona á quien se va á ver se niega algunas veces, bajo cualquier pretexto, á recibir la visita, pero se considera obligada á devolverla.

Por poca consideración que se quiera demostrar al visitante, se sale á recibir á la puerta de la casa, y se hacen repetidas reverencias á cada puerta por donde pasa, hasta llegar al salón de recibo.

El té lo sirve un criado. Cada persona tiene su taza que contiene algunas hojas de aquella planta. Vierten sobre aquella agua hirviendo, y cubren la taza con su tapadera.

## Telegramas

### Parte oficial

Madrid 6.

En Alicante se recibió un despacho de Castalla del coronel de la Guardia civil, comunicando los siguientes detalles.

El paisano Tomás Payá, mozo de la finca El Chentizelar, y el cual se escapó de la partida, dice que esta

comió en el collado de Cati. Luego uno de los individuos de la misma, fingiéndose jornalero, se dirigió a Petrel por encargo del jefe, con objeto de comprar tabaco. Llevaba un billete de cien pesetas y no volvió a verse.

Por la noche la partida cambió algunos disparos con la fuerza que va en su persecución y se dispersó.

La partida la componían D. Enrique Ramos Izquierdo, jefe de brigada; D. Ricardo Fuster, jefe de Estado Mayor; D. Alejandro Barber, primer comandante; D. Vicente Puchades, segundo comandante; D. Joaquín Cachano, teniente; D. Bartolomé Iborra, capitán; D. Ricardo Fóster (hermano del jefe de Estado Mayor), alférez; D. Pedra Tirso, oficial de Administración.

Créese que la partida está disuelta definitivamente.

### Los detenidos en Bilbao

Dicen de Bilbao que hasta ahora hay detenidas cuarenta y cinco personas, entre ellas cinco sacerdotes.

Todos los detenidos están incomunicados.

### Valores en alza

Madrid 6

Todos los valores nuestros han experimentado alza y esto se considera como un buen síntoma.

### Incomunicado

El carlista Solano ha sido incomunicado.

### Firma Regia

Hacienda y Gobernación

Hoy han despachado con la reina regente los ministros de Hacienda y Gobernación.

La firma de Hacienda no nos la han facilitado.

La de Gobernación es la siguiente:

### Estaciones permanentes

Restablecimiento las estaciones telegráficas permanentes de Almería, Hueiva, Granada, Gijón y las Palmas.

### El gobernador de Castellón

Anunciándole la dimisión al gobernador de Castellón don Juan A. Mañas y nombrando en su reemplazo al exdiputado a Cortes y exgobernador civil de Valencia, don Ramón Puchol.

### Trifino Gamazo

Nombrando al señor don Trifino Gamazo vocal de la Junta de Reformas Sociales, en sustitución del señor marqués del Socorro.

### De Manresa

Oficial.—La guardia civil de Manresa ha detenido a los obreros que ejercían coacciones para impedir que se volviera al trabajo.

Disueltos luego los grupos se logró restablecer el orden.

### A Venecia

De todos los informes particulares llegados aquí de provincias y del Norte especialmente se deduce que el movimiento carlista puede haber aca-

bado ya si de Venecia no se dice lo contrario.

Por eso la atención general está en Venecia ahora; pero se duda que de allí venga nada favorable a los carlistas después de lo que se dice acerca del disgusto de don Carlos.

### Escuadra inglesa

Madrid, 6, 11'53 m.

Telegramas de Vigo dicen que se espera en aquel puerto la llegada de la escuadra inglesa del Canal.

Supónese que su visita ha dicho puerto será en la presente semana.

Al mismo ha llegado el *Caliope*, crucero de guerra inglés que lleva 350 tripulantes, al mando del capitán Mr. Osumancy.

### Banquete en París

Madrid, 6, 4'50 t.

Telegrafían de París que el banquete celebrado anoche en la embajada española asistieron los Sres. Pidal, duque de Almodóvar, duquesas de Santo Mauro y de Bailén, duque de Medinaceli, marqués de Casa Riera y otras distinguidas personalidades de la aristocracia.

### El alto clero

Madrid, 6, 12'55 t.

Se ha atribuido trascendente importancia a la última conferencia celebrada entre el señor obispo de esta diócesis y el gobernador, señor conde de Toreno.

En dicha entrevista, además de tratarse de los procedimientos que habrán de recaer sobre el párroco de San Lorenzo, parece que se han advertido, bien a las claras, los elevados sentimientos que en pró de la paz y la prosperidad de España animan al Sumo Pontífice.

Se ha dicho y estas noticias proceden de elementos sanos y merecedores de crédito—que acaso el Nuncio de S. S. León XIII, encargado especialmente para ello, recordó al señor Obispo de Madrid-Alcalá toda misión de encordia, que se ajustase a lo indicado por el Pontífice en sentido favorable a don Alfonso XIII.

Añádese que para elevadas figuras de la Iglesia cristiana no es un secreto el deseo del Pontífice de que sus esfuerzos por la propaganda católica sean únicamente dedicados a tal fin; para que la paz subsista y sea respetado el actual régimen, que tan bien se hermana con las necesidades de la religión.

### «La Epoca»

Dice que el señor Ugarte llevará al Congreso datos curiosos sobre los trabajos de conspiración de los carlistas.

Dice que estas conspiraciones es necesario hacer que desaparezcan y para ello nada mejor que hacer que desaparezca la esperanza de indulto.

### Don Carlos

El corresponsal del *Heraldo* en Barcelona dice que una persona le ha manifestado que Don Carlos conferenció con un banquero yanqui y que entre los dos prepararon no un empréstito, pero si una jugada de Bolsa.

### De carlistas

Segun noticias de provincias siguen los registros en los domicilios de los carlistas.

Los desterrados han llegado al punto de su destierro.

Esto, segun el Gobierno, ha destruido el plan de organización carlista.

Los círculos carlistas no se abrirán mientras dure la suspensión de las garantías.

Después se les hará observar para permanecer abiertos, la ley de asociaciones y reuniones.

Los señores Barrio y Mier, marqués de Tamarit y otros carlistas han visitado al Padre Bocos en la Carcel Modelo.

El señor Sanz que salió ayer de Madrid ha llegado hoy a una población del Sur de Francia.

Dicen de Alicante que reina tranquilidad completa.

La partida se halla en Onteniente. Han regresado de Alcoy las fuerzas del regimiento de la Princesa.

Se ha dicho que a consecuencia del movimiento carlista han sido trasladados varios funcionarios de telégrafos que prestaban sus servicios en Barcelona, Castellón y Zaragoza.

El gobernador de Pontevedra dice que en aquella provincia no se publica ningún periódico carlista ni existe círculo alguno de dicho partido.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido varios telegramas de adhesión al Gobierno y de protesta contra el movimiento carlista de otros tantos municipios catalanes.

De Alicante dicen que el teniente de la guarnición civil señor Contés ha perseguido a la partida y que ésta se ha internado en los montes por la parte de Rocallente.

El capitán general de Andalucía ha telegrafiado que responde del orden en la región de su mando.

Dice también que el Gobierno puede disponer de las fuerzas de Andalucía.

El batallón de Segorbe sigue vigilando el puente del ferro carril.

En Valladolid se ha practicado un registro en casa de un excapitán carlista, el cual ha sido desterrado por habersele encontrado documentos que le comprometen.

El periódico de Lugo *El Pensamiento gallego* ha sido suspendido.

El gobernador de la provincia se ha incautado de la lista de suscriptores.

En Pamplona se ha desistido de desterrar al director de *El Pensamiento Navarro*.

En toda la región reina tranquilidad.

### Detención

En Alcoy ha detenido el presidente del círculo carlista señor Casadempe, por orden del gobernador.

El círculo ha sido cerrado incautándose la policía de algunos documentos.

## Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

## Almacenes de Algodones

Y

## Mercería del pais y extranjero

DE

## JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: Ensanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet

### TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

### RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 a 12 mañana

y de 2 a 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

## Temporada de Invierno

DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de Vda. de Antonio Tort situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanás brochadas, Paños sedan, Pcheviot, Gergas brillante Lanás Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores a la última moda de París.

También se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

### Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases a precios sumamente baratos.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.

## Alta novedad

## Gran baratura

### SOMBRERÍA LA ECONOMICA

de Antonio Delsors

3 CIUDAD 3.—TORTOSA.

Esta casa acaba de recibir un rico y abundante surtido de sombreros y gorras en todas clases a precios sumamente baratísimos.

Se admiten toda clase de composuras.

No equivocarse.

Calle de la Ciudad 3.—Tortosa

Imp José L. Feguet.—Plaza Hospital 5.

# ZAPATERIA

y almacén de calzado de **JUAN MORESO**

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

## CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

# Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

# Libros de texto

para el Colegio de San Luis y Seminario conciliar de Tortosa

De venta en la librería de

## Francisco Mestre

ROSA, 11-TORTOSA

Gran salida en el almacén de calzado de Juan Moreso. Se admiten en la casa de compra y venta de calzado de todas clases. No equivocar. Calle de la Llaneta 3.-Tortosa.

Gran salida en el almacén de calzado de Juan Moreso. Se admiten en la casa de compra y venta de calzado de todas clases. No equivocar. Calle de la Llaneta 3.-Tortosa.

Gran salida en el almacén de calzado de Juan Moreso. Se admiten en la casa de compra y venta de calzado de todas clases. No equivocar. Calle de la Llaneta 3.-Tortosa.

El gobernador de la provincia de Tortosa, don Antonio de la Llaneta, ha acordado que se abra un concurso para la construcción de un edificio para el uso de escuela de niñas en la villa de Tortosa. El concurso se abrirá el día 15 de mayo próximo y se cerrará el día 15 de junio. El edificio tendrá una capacidad para 100 niñas y se situará en la calle de San Juan. El presupuesto máximo para la obra es de 100.000 pesetas. El concurso se celebrará en la sede del gobierno provincial.

El gobernador de la provincia de Tortosa, don Antonio de la Llaneta, ha acordado que se abra un concurso para la construcción de un edificio para el uso de escuela de niñas en la villa de Tortosa. El concurso se abrirá el día 15 de mayo próximo y se cerrará el día 15 de junio. El edificio tendrá una capacidad para 100 niñas y se situará en la calle de San Juan. El presupuesto máximo para la obra es de 100.000 pesetas. El concurso se celebrará en la sede del gobierno provincial.

El gobernador de la provincia de Tortosa, don Antonio de la Llaneta, ha acordado que se abra un concurso para la construcción de un edificio para el uso de escuela de niñas en la villa de Tortosa. El concurso se abrirá el día 15 de mayo próximo y se cerrará el día 15 de junio. El edificio tendrá una capacidad para 100 niñas y se situará en la calle de San Juan. El presupuesto máximo para la obra es de 100.000 pesetas. El concurso se celebrará en la sede del gobierno provincial.